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９年間で育まれる表現力～青潮祭から～ 

                            校長  濱野 裕之 
 

 11月 7日（土）に青潮祭を無事開催することができました。 

保護者の皆様には感染防止にご協力いただき，ありがとうござ 

いました。 

 当日は，宝立小中学校の特色である９年間で育つ表現力の 

一端を表現祭（劇・演劇）で見ることができました。 

 【おむすびころりん】前期ブロック（1～4年生） 

 歌あり，ダンスあり，マット運動，縄跳びも入っていて，前期ブロックの元気のよさが

伝わってくる楽しい劇でした。一人一人の成長を感じることができました。 

【物語が変わる前に】中期ブロック（5～7年生） 

 テレビコマーシャルや昔話を取り入れながら環境問題について今学習しているＳＤＧｓ

（持続可能な開発目標）の学習をうまく生かして解決策を提案していました。笑いあり，

学びあり考えられた劇でした。 

【変身】後期ブロック（8･9年生） 

 作家カフカの「変身」という作品をモチーフとして，本当の友達とは何かを考えさせら

れる劇でした。会話だけでも劇の中に引き込まれる演技が光りました。 

 

 さて，前期ブロックの元気いっぱいの劇が 9年間を通して抽象的なテーマを表現する演

劇にまで進化するのは，なぜなのでしょうか？その答えは，９年間演劇に取り組む機会が

あることです。特に外部講師による演劇指導と本校教諭による演劇指導の連携です。中期

ブロックと後期ブロックには，七尾東雲高校の演劇科の先生に２時間指導していただく機

会を設定しています。短い時間ですが，専門の先生による指導により演技が変わります。

９年生になるまで，合計５回の機会があります。また，本校教諭もその指導を受け指導を

修正・継続します。 

 七尾東雲高校の先生が「校長先生，宝立小中のこの青潮祭はすごいです。子どもたちは

指導したことにすぐに対応できるので，想定以上のレベルまで色々と細部を変えました。

こんなふうに演劇ができる環境がある宝立小中はすごいと思います。」と指導後に興奮し

て語ってくれました。 

本校の良さを，外部の方から改めて教えていただいた青潮祭であったように思います。 

 

１２月の主な行事予定  ※スペースの都合上，ごく一部の紹介になります。 

日 曜 行  事 

1 火 交通安全指導 全校集会 安全点検 県評価問題（５年・８年） 

2 水 期末テスト（中）～４日（金） クラブ（小） 

4 金 第７２回人権週間 ～１０日（木） 

7 月 読書ボランティア 

9 水 ブロック集会 職員会議 

15 火 交通安全指導 小中委員会 

16 水 小中別集会 定時退校日 珠洲市中学生英語スピーチコンテスト 

17 木 集金日 

18 金 集金日 

22 火 
文化芸術による子供育成総合事業（芸術家派遣事業） 

オルカミュージックとの音楽授業 

23 水 １・２年生英語活動（２限） 

24 木 終業式 市スペリングコンテスト（中） 

25 金 通知表渡し 

28 月 御用納め 

 

◇たてわりあそび 全校生徒 

１０月２０日（火）に８年生主催の「たてわりあそび」

が開催されました。今回は「線鬼」をしました。 

８年生はタイムキーパーやルー

ルの実演など，少ない人数で上手

に仕事を分担して運営を行いました。 

回を重ねるごとに運営の仕方が上手になってきているの

がわかります。色々な面から考えることもできるようにな

ってきています。「成長」を感じます。 

◇防犯りんごの収穫 ６年生（みどりの少年団） 

１０月３０日（金），事前にシール貼りをしてあった

防犯リンゴを収穫しました。山岸りんご園さんで，宝立

地区防犯委員，珠洲署員の方々と一緒に，１個１個丁寧

にもぎ取り，シールをはがしまし

た。 

これらのリンゴは，本校の玄関

に飾り，防犯意識の向上に役立てました。また，給食にも

おいしくいただきました。 
←「宝立小中学校」，「健全育成」と書かれています。 
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◇スマホ・ケータイ安全教室 ５～９年生 

１１月４日(水)に，ＮＴＴドコモと珠洲警察署の方にお越
しいただき，スマホやインターネットの使い方に関する講習

を５年生以上の児童生徒を対象に行っていた
だきました。 

普段，何気なく使っているスマホやインタ
ーネット機器の危険性を，実際の事例や，動画を交えて教えて頂
きました。 

◇青潮祭（文化祭） 全校生徒 
１１月７日(土)に「CONNECT ～新たな１ページへ～」のテーマの下，青潮祭が無

事に行われました。 
今年は，感染予防の観点から，バザーの中止や来場者数の制限などがありました

が，パフォーマンスライブが復活し，去年とはまた違った盛り上がりをみせ，新た
な１ページを刻むことができました。 

 

 

 

 
【子どもたちの感想より】 
◆前期ブロック ４年 谷中智美 
ひさしぶりの大きな行事で大変だったけど，みんなでがんばったし，練習ではなかったけ

ど，みんなで息をあわせていい歌にできたし，てびょうしをたくさんもらえてうれしかった
です。 

 
◆中期ブロック ７年 椿原 和 
私は今回の青潮祭は劇も合唱も大成功だったと思います。理由はちゃんと声の大きさや速

さにも気をつけてセリフを言えたからです。合唱はアルトのパートで少し難しかったけど音
程やリズムなどしっかりとれて歌えたので良かったです。来年は８年生になります。８年生
は後期ブロックなので，中期や前期を引っ張っていかないといけません。中学生らしくりっ
ぱに小学生などに教えてあげたいです。 

◆後期ブロック ９年 江高周真 

青潮祭を終えて，大変だったけど，しっかりやりとげることが出来てよかったです。劇で

はリーダーとして最後の最後まで全力で指揮や指導ができたし，自分の役に対しても真剣に

取り組むことが出来ました。合唱では，最初の目標であった「ハーモニーをつくる」という

ことを達成できたし，男声パートの人たちで前日に集まり最後の一押しをすることができた

ので良かったです。また，パフォーマンスライブでは，自分たちのダンスなどの出し物を観

客の人と一緒に楽しむことができたし，ダンスでは目立ったミスもなく成功させることがで

きたので，本当に良かったです。このパフォーマンスライブは久しぶりにやってみたけど，

たくさんの人の協力で無事に終わったのでぜひ来年も続けてほしいです。この３つの事を中

心に後輩達にいい物をつなげたと思うので，来年もよりがんばってほしいです。 

 

【保護者アンケートより】 

・感染症対策をとっていただき，安心して鑑賞することができました。ありがとうございました。 

・一人一人が頑張って歌っている姿を見て，とても感動しました。子どもたちの成長を感じまし

た。 

・運動会，文化祭とめあてをもって行事に取り組んでいることが伝わってきました。 

・子どもたちが本番をむかえるにあたり，友達に一緒に絵を描いたり，道具を作ったり協力して 

いる姿が目に浮かぶようでした。 

・それぞれの学年にふさわしい発表だと思いました。パフォーマンス復活でうれしいです。 

・いつもとはちがう子どもの姿を見た気がします。何かに一生懸命に取り組む姿勢を今後は勉強 

にむけてくれたらと思ったりしました。 

・いつもとはちがう文化祭でしたが，内容は頑張りが伝わって素晴らしかったです。来年も楽し 

みです。 

 

◇修学旅行（能登町「春蘭の里」） ９年生 

１１月１０日(火)，１１日(水)の２日間にわたって，９年生の修学旅行が行われました。新

型コロナウイルスの影響で，時期や行先の変更がありましたが，無事に素敵な思い出をつくる

ことができました。 

 

１日目 キノコ狩り体験，昼食（キノコたっぷりカレー），ピザ作り 

御膳料理体験，キャンプファイヤー 

２日目 村興しについての講話，焼き魚作り，エサやり・乳しぼり体験（西出牧場） 

☆鼓笛隊（４～６年生） 

校歌＆パプリカ 

素敵な演奏でした！ 

 

☆合唱・合奏(1～3年生) 

元気をもらいました！ 

司会も上手でしたよ！ 

☆全校合唱 

８１名，迫力の歌声！ 

Believe を歌いました。 

☆保護者合唱 

美しいハーモニーでし

た。感動的でした。 

☆中期ブロック 

色々と考えさせられる劇

でした。 

☆前期ブロック 

かわいさ満点！一生懸

命さが伝わりました！ 

☆パフォーマンスライブ 

ダンスあり，クイズあり

みんなが楽しめました！ 

☆後期ブロック 

自然な演技で，観ている

人を惹きつけました。 


